

左近山中だより

令和 5年 1月 26日
横浜市立 左近山中学校
校長 神林 康之
No.9

左近富士

校長 神林 康之

いちふじにたかさんなすび しおうぎごたばころくざとう

「一富士二鷹三茄子（…四扇五煙草六座頭）」初夢で見ると「縁起がいいとされているもの」の一番に富士山が登場します。どこから見ても 形を変えながら その美しさ、威厳、優しさを人々に思い起こさせてくれる富士山ですが、私は「その場所で生活する人だけが見られる富士山」も好きです。

この写真は、校舎3階の渡り廊下から見える富士山です。実際に目にすると、富士山はグッと大きく感じられます。左側は校舎の南棟、写真には写りませんでした。右側には校舎の北棟があり、その間に挟まれて見える左近山団地の上に浮かぶように見える富士山。まさに、左近山に住む、左近山中学校からだけ見える 特別な富士山「左近富士」です。見えるのは、蒸気の上昇しない空気がキリッと澄んだ日だけ。私は毎朝、「今日は見えるかな？」と期待を込めて校舎を巡回しながら、3階の渡り廊下に向かいます。そして、見るたびに「自分は左近山に居るんだな、左近山はいいなあ」と感じさせてくれます。

そんな気持ちを大切にしたい と思った年明けでした。今年も どうぞ よろしくお願いします。



～年末大掃除～

12月22日（木）美化委員を中心に校内の大掃除を行いました。7月にも大掃除を計画していましたが、新型コロナウイルス感染拡大を防止するために、全校での大掃除は中止になりました。前期できなかった分も、生徒たちは張り切って積極的に取り組んでいました。特に美化委員は、分担場所の清掃計画を立て、クラスの人々に伝え、協力して活動に取り組みました。短い時間でやり終えることができなかった部分もあるかと思いますが、今回の反省をいかし、3月の年度末大掃除に向け取り組んでいけるとと思います。

また、今月美化委員会で春に向けて花を植えました。卒業式や入学式に向け、学校中にきれいな花が咲くように美化活動を行っていきます。



（美化委員会 担当）

小中一貫授業研究会

左近山中学校区では、授業参観・授業研究会を小学校、中学校のそれぞれの学校で年1回行い、お互いの教職員が授業場面等を見合っています。

中学校では、10月11日（火）に実施し、小学校では、12月22日（木）に実施しました。

小中学校の教職員が情報交換や連携をして、義務教育9年間の連続性を図った教育活動を推進することを目的として行っております。

今回はICT機器の活用や授業内容や評価の変化などきちんと考えて、児童生徒たちとより良い活動をともしていくための議論などを交わしました。



学級の授業を公開して、中学校の先生は小学校の授業を参観し、小学校の先生は中学校の授業を参観しました。児童生徒一人ひとりが授業に参加する気持ちを持ち、授業内容が理解できるような授業展開を小中一貫授業参観で見合うことができました。

今後も児童生徒がより良い学びを得ることができる場を確保するために、まずは教職員一同が学ぶ姿勢を持ち続けていこうと思っております。

（小中一貫教育 担当）

書き初め

今年も、冬休みの宿題として書き初めの課題がありました。国語科職員による審査を行いました。下記の写真は、金賞受賞者の作品です。

令和4年度 金賞受賞者 1年生3名、2年生4名、3年生3名、5組3名



学校保健委員会を 実施しました

1月16日に保健安全委員会では、「～自分でつくる、頑張れるからだ～」をテーマに、学校保健委員会を開催しました。今回は、オンライン（ZOOM）で、雪印メグミルクの食育出前授業を受け、成長期におけるカルシウムの大切さについて学びました。事前に全校生徒に実施した食に関するアンケートでは、全校生徒の30%が毎日乳製品を食べていると答えていました。中学生の時期には特に、牛乳・チーズ・ヨーグルトなどの乳製品を毎食摂取することが大切です。出前授業の中では、1日に牛乳はコップ2杯飲むなど、1日に必要なカルシウムを摂取するためにどうすればよいかを、具体的にお話していただきました。



ご家庭におかれましては、毎朝の検温や健康観察にご協力をいただきありがとうございます。横浜市内の小中学校では、インフルエンザによる欠席者も増加しています。寒さも厳しく、体調管理が難しい時期ですが、バランスの良い食事・質の良い睡眠・手洗い・うがいなどを心がけ、健康に学校生活が送れるよう、引き続き指導を行なっていきます。
(保健安全委員会 担当)

はまっこ読書の日



1月16日（月）に、図書委員による「はまっこ読書の日」のビデオ放送が行われました。これが後期の図書委員メンバーで行う初めての大きな企画です。この日のために、冬休み前から役割分担を決め、全校生徒にわかりやすく伝えるために練習をしてきました。本番の撮影時は緊張しましたが、図書委員みんなで協力して撮ることができました。



今回の企画は、1年生の人気POP作品紹介、図書委員が選んだ新刊本の紹介、11月の図書委員会で行ったビブリアバトルのチャンプ本の絵本の読み聞かせです。POP作品紹介や新刊本の紹介は、視聴してくれる人たちに興味をもってもらえるように原稿を作ったり発表を工夫したりしました。読み聞かせは、放送後の感想に「久しぶりに本が読みたくなった。」「興味がでた本があったから、図書館に行こうと思った。」というものがあり、図書委員の生徒たちも達成感を得たようでした。

今回紹介した本は、図書館で展示されています。借りることができますので、ぜひ手に取ってみてください。（図書委員会 担当）

